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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Barsbek (BARSB/GV/03/2014) 

vom 10.07.2014 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Joachim Gafert  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Gerd Mordhorst  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Otto Ruser  

Mitglieder 
Herr Sven-Christian Belling  
Frau Sabine Finck  
Frau Inken Pelny  
Herr Joachim Stender  
Herr Rainer Untiedt ab TOP 1 

Protokollführer/in 
Herr Sönke Körber  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Karl-Heinz Schadt fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:54 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Barsbek, Op'n Dörp 13, "Schneekloth's Gasthaus" 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung ergeben sich aus dem Tagesord-
nungspunkt 1, die Tagesordnung lautet damit wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Einwohnerfragestunde  
   
 3.   Bericht der Feuerwehr  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

27.05.2014 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 
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 5.   Beratung und Beschlussfassung über das weitere Vorgehen 

zur Nachnutzung der Grundschule Krokau 
BARSB/BV/047/2014 

   
 6.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
Er bittet, die Tagesordnung um den TOP Bauangelegenheiten im nichtöffentlichen Teil zu 
erweitern, da sich dies kurzfristig ergeben habe. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der TOP Bauangelegenheiten wird als neuer TOP 7 im nichtöffentlichen Teil aufgenommen. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
GV Rainer Untiedt erscheint zur Sitzung. 
 
 
TO-Punkt  2: Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner berichtet von einem geplanten Carport-Bau und fragt, ob es einen B-Plan 
gäbe. Bgm Herr Gafert bejaht dies und sagt auf Nachfrage auch zu, sich um die ebenfalls 
angefragte Baumfällung zu kümmern. 
  
 
 
 
TO-Punkt  3: Bericht der Feuerwehr 
 
Wehrführer Sven Howe berichtet von einer zwischenzeitlich allerdings behobenen Alarmie-
rungsproblematik bei der Feuerwehr. Es habe einen Fehler in der Leitstelle gegeben, der 
dazu geführt hätte, dass die Sirene nicht funktioniert. Außerdem berichtet er von einem Ein-
satz mit Lebensrettung in der Heidkate. 
  
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 27.05.2014 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 
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Es werden keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Niederschrift vom 27.05.2014 
vorgetragen, damit ist die Niederschrift genehmigt. Bürgermeister Gafert gibt sodann die im 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt.   
  
 
 
 
TO-Punkt  5: Beratung und Beschlussfassung über das weitere Vorgehen zur 

Nachnutzung der Grundschule Krokau 
Vorlage: BARSB/BV/047/2014 

 
Bürgermeister Gafert führt in die Thematik und ein berichtet kurz von den bisherigen Sitzun-
gen der Projektgruppe und geht dabei auch noch kurz auf die gemeinsame Einwohnerver-
sammlung der drei Gemeinden in der Turnhalle in der Grundschule ein. 
 
Im Anschluss erläutert Herr Körber die allen Vertreterinnen und Vertretern vorliegende Vor-
lage und geht dabei auch die bisherigen Beschlusslagen der anderen beteiligten Gemeinden 
ein. 
 
Auf Nachfrage erläutert Herr Körber den derzeit angedachten Weg des Grunderwerbs und 
dem Ziel der Gründung eines Zweckverbandes. Ebenfalls wird erläutert, dass die Einbrin-
gung des Wischer Anteils in einer Summe zur Entlastung der Kosten der beiden anderen 
Gemeinden führt. Um die Kosten allerdings genau zu greifen und die für den Förderantrag 
notwendigen Unterlagen zu erstellen, sei es zwingend notwendig, einen Planungsauftrag zu 
erteilen und dabei auch Vergabevorschriften einzuhalten seien. Andernfalls wären die einge-
setzten Mittel nicht förderfähig. 
 
Aus seiner Sicht gehe es bei dem Projekt auch um die Zukunftssicherung des TSV Barsbek. 
Vor Abgabe eines Förderantrages sollten aus seiner Sicht abschließende Entscheidungen 
fallen, die dann nur noch im Falle der Förderung umgesetzt werden müssen. Gegenüber 
dem Land hielte er es nicht für vertretbar, wenn ein Förderbescheid in vorheriger Kenntnis 
der zu erwartenden Kosten quasi zurückgegeben würde.  
 
Im Anschluss ergeht folgender 
  
 
 
Beschluss: 
 
Der vorliegenden Konzeptstudie wird zugestimmt. 
 
Das Amt wird gebeten, den Förderantrag an das LLUR für den Bau des gemeinsamen Feu-
erwehrhauses der drei gemeindlichen Wehren zu erarbeiten und damit das Projekt „Künftige 
gemeinsame Nutzung der ehemaligen Grundschule Krokau“ weiter voranzutreiben. 
 
Der Gründung eines Zweckverbandes zum künftigen Betrieb wird dem Grunde nach zuge-
stimmt. Die Beschlussfassung über die Details des Vertrages bzw. der Satzung erfolgen zu 
einem späteren Zeitpunkt. 
 
Die Finanzierung der erforderlichen Planungskosten für die Maßnahmen bis zu Abgabe des 
Förderantrages tragen die drei Gemeinden Wisch, Barsbek und Krokau im Verhältnis der 
Finanzkraft unter Einbeziehung der Zweitwohnungssteuer zueinander. 
 
Die Mittel sind im Haushaltsjahr 2014 ggfs. im Wege eines Nachtrages sicherzustellen. 
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Der Einrichtung einer Arbeitsgruppe für die o.a. Aufgabe bestehend aus der Bürgermeister/in 
und einem/r weiteren Vertreter/in aus der Gemeindevertretung wird zugestimmt. Als weitere 
Vertreterin wird Frau Sabine Finck benannt. 
 
Über den Fortgang des Verfahrens sind die Gemeindevertretungen nach Erreichen von best. 
sog. Meilensteinen in gemeinsamen Informationsveranstaltungen zu informieren. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bürgermeister Gafert liegt ein SÜVO-Bericht des Ing. Büros Hauck vor. Demnächst folgen 
weitere Details. Es seien diverse altersbedingte Schäden festgestellt worden. 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Joachim Gafert gez. Sönke Körber A. Grulich 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsleitung I - 
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